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El Gobierno municipal ha presentado ante el Pleno de la Corporación  municipal la liquidación del presupuesto  del año 2019. Belén Barcala, Concejala Delegada de Hacienda, ha indicado que “no  existe obligación alguna hacer esta presentación ante el Pleno de la  Corporación pero ha sido decisión de la Alcaldesa hacerla en aras de una  mayor y mejor información y transparencia”.

La Concejala Delegada de Hacienda ha manifestado que “el resultado  de esta liquidación ha venido a constatar que el gobierno municipal  tiene un compromiso firme con la mejor y más rigurosa gestión de la  hacienda municipal”. Y ha añadido: “Desde el mismo momento en que  conformamos el equipo de gobierno nos propusimos en firme mejorar  sustancialmente la situación heredada bajo la consideración de que un  Ayuntamiento ordenado econonómicamente constituye un motor adicional de  impulso beneficioso para la ciudad y los ribereños”.

Belén Barcala ha afirmado que “ese compromiso ha empezado ya a dar sus frutos”. “La liquidación que hoy hemos presentado -ha añadido- arroja  un remanente de tesorería positivo, un hito que podemos calificar de  histórico dado que habría que remontarse a más de 20 años atrás para  encontrarlo de nuevo”. Y ha declarado que “es de justicia  recordar, y agradezco hoy como Concejala de Hacienda, que mi compañera  de partido y ex Concejal de Hacienda, Piedad Roldán, junto a la actual  Alcaldesa iniciaran los pasos en la legislatura 2011-2015, y que en la  presente hemos retomado, para poner orden en una contabilidad municipal  endiabla y en una hacienda brutalmente endeudada”.

La Concejala Delegada de Hacienda ha detallado que “el remanente  de tesorería –hay quienes se refieren a él como ahorros- es un saldo que  nos permite conocer, al final del ejercicio, la solvencia o capacidad  económica que tiene la administración para afrontar sus deudas”. Y ha afirmado:  “Como he comentado este indicador ha mejorado ostensiblemente  encontrando como causas principales un mejor cierre de fondos públicos,  una caída en las obligaciones totales pendientes de pago y una reducción  del exceso acumulado de financiación afectada”.

Belén Barcala ha expresado su satisfacción porque “resulta muy  importante, debido a las implicaciones legales favorables que tiene, que  el saldo del remanente de tesorería para gastos generales sea  positivo”. “Pasa de menos 1,9 millones de euros en 2018 a 1,2 millones  de euros positivos en el año 2019, produciéndose así una mejora del  162%”.

La Concejal Delegada de Hacienda ha explicado, a continuación, que “el  Período Medio de Pagos (PMP) es un indicador de la morosidad de la  deuda comercial y nos indica el tiempo que tarda la Administración en  pagar a los proveedores”. En este sentido la Delegada de Hacienda, Belén Barcala, ha indicado que “hemos  cerrado el ejercicio presupuestario en 222 días de PMP, bastante por  debajo del cierre del año 2018 -última liquidación del anterior gobierno  socialista- que se situaba en 596 días de PMP, llegando a su máximo en  el tercer trimestre de 2018, con 687,7 días”. “Tal ha sido la mejora –ha añadido- que el Ayuntamiento de Aranjuez ha pasado de tener un importe pendiente  de pago de casi 30 millones de euros en el primer trimestre de 2017 a  tener solo 6,36 millones a cierre de 2019”.

Belén Barcala ha abordado, a continuación, desde el realismo los datos de la denominada “413” y ha indicado que “en  relación con la cuenta 413 “Acreedores por operaciones devengadas”  sigue siendo uno de los aspectos a mejorar en la gestión económica y  debemos atender prioritariamente su reducción siguiendo, de este modo,  las recomendaciones realizadas por el Tribunal de Cuentas y la AiREF”.  “No obstante, -ha matizado- este  Equipo de Gobierno, gracias a una gestión eficiente, ha conseguido  rebajar la cantidad un 5,2% con respecto al cierre del año 2018 y  situarlo en 14 millones de euros, muy por debajo de los más de 30  millones de euros en el año 2017 con el anterior equipo de gobierno  socialista”.

La Concejal Delegada de Hacienda ha informado también de que “el año 2019 ha concluido con superávit presupuestario en las finanzas del Ayuntamiento”. Y ha añadido que “se  cumple, por tanto, la norma de estabilidad presupuestaria de acuerdo  con el cálculo legal establecido por el Ministerio de Hacienda”.

“En la coyuntura de emergencia actual –ha indicado Belén Barcala- conviene  tener muy en cuenta otra variable: el saldo primario (déficit o  superávit primario, ahorro bruto) que resulta de restar a los derechos  reconocidos por operaciones corrientes el importe de las obligaciones  reconocidas por operaciones igualmente corrientes”. Y en referencia a ello ha manifestado que “se  trata de observar el comportamiento de aquellas operaciones que se  realizan de forma recurrente o estructural en el Ayuntamiento” y ha mostrado su “razonable satisfacción” porque “el  año 2019 ha finalizado con un superávit primario de 8,38 millones de  euros, gracias al mayor ajuste de ingresos presupuestados con respecto a  los liquidados y un acompasamiento de los gastos previstos con los,  efectivamente, realizados”. “Este resultado primario es esencial para  cumplir con el objetivo de estabilidad presupuestaria los próximos  ejercicios económicos ya que los ajustes posteriores no son tan elevados  como el superávit primario logrado”, ha anticipado la Concejal Delegada.

Belén Barcala ha advertido que “la situación que se vive en la  actualidad con la emergencia sanitaria provocada por la Covid-19 supone  un reto enorme en las finanzas municipales, dada la caída importante  prevista en  la recaudación en el año 2020, si bien será necesario  continuar trabajando en medidas que mejoren el saldo presupuestario de  nuestro Ayuntamiento, repercutiendo en la reducción del período de pago a  proveedores (PMP), el remanente de tesorería y la amortización  anticipada de deuda, siendo la aprobación de presupuestos municipales  con superávit inicial fundamental para este fin”.

La Concejala Delegada de Hacienda ha lamentado que “ayer por la  tarde saltó la noticia  de que el Gobierno de la Nación, lejos de dar  liquidez a los Ayuntamientos para afrontar todos los gastos adicionales  ocasionados por la pandemia, como le solicitamos, pretende utilizar los  remantes positivos –ahorros- de ciudades y pueblos para financiarse a su  costa”. “Es un atropello al municipalismo y una pésima noticia para  nuestro Ayuntamiento que, después de los extraordinarios esfuerzos  realizados por los ribereños, ahora pretendan desde el Gobierno de   Sánchez e Iglesias hurtarles esos ahorros impidiendo que sean  directamente utilizados para mejorar su calidad de vida”, ha concluido Belén Barcala.
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